

# BOLETIN DE LA 4.<sup>a</sup> DIVISION MILITAR.

BIBLIOTECA NACIONAL  
MEXICO

Periódico dedicado al ejército nacional.

El Boletín se publica semanalmente y se cambiará con todos los periódicos de la República.

Este periódico se repartirá gratis y se insertarán sin estipendio los remitidos de interés público.

## EDITORIAL.

### LOS HOMBRES DE PASO DEL NORTE Y LOS DE.....

Hemos leído un editorial furibundo en el núm. 5,360 del "Monitor Republicano." En dicho editorial domina el concepto de que el gobierno es un asesino, y que no da un paso que no sea una torpeza ó un crimen; idea repetida hasta el fastidio y sin éxito por los periódicos opositoristas que tratan de hacer valer su causa á fuerza, de insultos, de declamaciones exajeradas, de falsear los hechos, de borrar papel con *filípicas* cortadas todas en el mismo molde.

Los escritores de la oposicion arrebatados por un ódio inextinguible contra aquellos que han tenido bastante fortuna para que la nacion les encomiende el timon de la nave del estado; exacerbados por las derrotas de todo género que han sufrido; aniquilados por sus estériles esfuerzos ante un pueblo á quien no han logrado dominar; desengañados de que no poseen aquellas cualidades que son para la sociedad una especie de caucion que exige á sus mandatarios; habiendo visto á sus compañeros batidos en el campo de batalla, en la cámara legislativa, y en el terreno de la intriga; luchando con la prensa de la capital y de los Estados que jamas se habia uniformado de un modo tan feliz para la defensa del órden público; aquellos escritores, decimos, revelan dia por dia mayor número de desaciertos en su conducta política, los desaciertos que se cometen cuando el espíritu humano prescindiendo de las grandes ideas, se precipita en errores lastimosos

producidos por la funesta influencia de pasiones no satisfechas.

¡Desgraciado pueblo! dice el Sr. Mirafuentes y en verdad que estas palabras son exactas mas de lo que pudieramos ponderar, pero no por las causas que señala la oposicion.

Desgraciado pueblo éste, que acaba de pasar una terrible crisis que puso en peligro su existencia: desventurado pueblo, que ha sangrado sin cesar desde que consumó su independendencia, por conquistar el lugar que le corresponde entre las demas naciones: infeliz pueblo que habiendo sido siempre trastornado por los elementos revolucionarios, no puede descansar tranquilo despues de sus conquistas, porque nunca le faltan espíritus extraviados que desconozcan sus dolores y sacrificios.

Apenas acaba de abatirse el partido conservador ante las masas reformadoras y progresistas, apenas desaparecen las banderas del invasor que huye vencido; y la vívora de la discordia empieza á hincar el diente y á destilar su atroz veneno en el seno de la patria. Una faccion demeritada se arroja sobre los funcionarios mas respetables.

El C. Benito Juarez que ha desempeñado un papel bien importante en la política del pais en una de las épocas que será de las mas memorables en nuestra historia, ha pasado por todos los trabajos y todas las contradicciones que tienen que afrontar todos los reformadores. Le vemos cuando el golpe de estado de 1857, ser preso y perseguido como el mas sólido baluarte de la Constitucion; le vemos emprender una lucha tremenda, coaligar á los Estados y pre-

sentar en Salamanca un ejército que fué destruido por desgracia; le vemos verificar una penosa peregrinacion en la cual se vió dos veces amenazado de muerte próxima en Guadalajara y en Santa-Ana en el Estado de Jalisco; de allí seguir con unos cuantos patriotas un camino rodeado de peligros, embarcarse para escapar á sus perseguidores, que se multiplicaban sin cesar; ir á Veracruz en donde los reaccionarios le fueron á buscar como la víctima mas importante por su heroicidad y constancia. Le vemos allí aislado en un clima mal sano, combatiendo por la libertad del pueblo, espedir las leyes de reforma que fueron el golpe de gracia para el partido conservador; despues vino el triunfo pero no duradero, porque el monstruo de la reaccion quiso manchar su agonía con el mayor de los crímenes llamando á los extranjeros para que vinieran á destruir al génio fatal que habia derribado el viejo edificio de las preocupaciones.

Las fatigas y contrariedades comenzaron de nuevo para el defensor incontrastable de la libertad mexicana, pero él jamas transijió ni por un momento con los enemigos de México. La historia es bien conocida y no hay peligro de que se olvide.

Una segunda victoria mas grande que la primera coloca al C. Juarez en el primer puesto de la nacion: se encuentra con el pais desorganizado, destruido inficionado por el vicio y el desórden fruto fatal de todas las convulsiones políticas y sociales: pero animado por la fé invencible que le acompañó siempre, ayudado por los hombres que le acompañaron en